

芳賀南小学校だより

令和5年度

TEL:678-7373 FAX:678-1234 No.7 11月22日号



家族で考える人権標語

1年生より

わたしのキモチ

ちがっていても

あのこのキモチ

みんなのキモチ

もが過ごしやすい学校を目指して 12月10日は世界人権

本校では毎年11月に人権週間として「ハートフルみなみ」を設定し、親切の花の配 付・掲示や人権標語の募集・掲示、朝の時間帯をつかってのミニ人権学習、親切集会、 人権だよりの発行(毎月学年だより内に記載)等を行っています。子供たちには、人 権とは誰もが生まれながらにしてもっている、人間として「幸せ」に生きていくため の権利であることやみんなでその権利を大切にしていくことなどを、様々な取組を通 して伝えているところです。

先日、芳賀町教育会主催の教育講演会が開催されました。この講演会は毎年町内の 小・中学校教職員を対象に行われているものですが、今回は人権に関する講演会とし て、福島大学の前川直哉先生にお越しいただき、演題を「誰もが過ごしやすい学校を つくる~多様な性と性的マイノリティ」として御講話をいただきました。性的マイノ

リティとは、「何らかの意味で『性』の在り方が、大多数の人とは異なる人々の総称」であり、し GBT等の言葉で表現されています。前川先生からは、「性的マイノリティの方々は、医学的にも 病気や異常ではないこと」「性的マイノリティに対する無関心や誤った認識が偏見や差別を生み出 していること」そして「性的マイノリティの方々はどの学校にも、職場にもいること(人口比 数 %~10%?グレーゾーンを含めると20%?)」の説明がありました。

また、性自認に関する違和感を本人が感じ始めるのは小学校の3~6年生であり、そのことで生 きづらさを感じたり、場合によっては集団に対する不適応を起こしたりすることがあるとのことでした。性的マ イノリティの児童生徒の悩みとしては、制服や水着、女子・男子の扱い方、更衣室、トイレ、宿泊を伴う旅行の 風呂や部屋、就活やフォーマルな場面での服装、周囲(教員・友人)の無関心やからかい、家族の無理解、認め たくない感情、自分でも受け止められずに自尊感情が低下するなどが挙げられました。

文部科学省からは2015年通知で「性同一性障害の児童生徒への支援と対応」「性的マイノリティのとされる 児童生徒に対する相談体制等の充実」が示されています。

本校としましても今回の講話を受け、性的マイノリティはどの学級にもいるという認識に立った上で、相談体 制の充実に努めると共に、配慮のある言動等を心掛けていきたいと考えております。

11/1 (7K) ·2 (天)

4年ぶりに行き先を東京・鎌倉方面に戻し、修学旅行を実施しました。

1日目は、スカイツリーの見学、東京臨海広域防災公園内の防災学習施設「そな エリア東京」での地震直後の街を想定した体験学習、国会議事堂の見学を行いまし た。特に国会議事堂の見学では、衛士の方から40分に渡り丁寧な説明をいただく ことができました。委員会室前の廊下には国会議員の秘書の方々が詰めている状況 も見られ、正に委員会が開かれているところでした。

2日目は、全員で高徳院の国宝である大仏を見学 した後に、班ごとにそれぞれの計画に沿って徒歩や 江ノ電を利用して鎌倉市内を見てまわりました。午 後2時半には全ての班が無事鶴岡八幡宮に集合し、 帰路につきました。

6年生児童はお互いに協力し合いながら立派な態 度で行動することができ、有意義かつ級友との絆を 深めた思い出深い2日間になったことと思います。







防災体験学習



交で職場体験学習 11/8 (水) ⋅9 (木)

本校の卒業生である芳賀中学校2年生の〇〇さん、〇〇さん、〇〇さんが本 校で職場体験学習を行いました。3人の生徒はそれぞれ担当の学年に別れて、 午前中は授業の助手として子供たちの学習支援を、午後は校舎内外の環境整備 を行いました。3人とも大変熱心に活動することができ、元担任を中心に送り 出した子の成長を間近でみることができ感慨もひとしおでした。今回の体験が、 3人にとって将来の生き方を考える上での一助となれば幸いです。



芳賀中2年生の皆さん

『みんなでわかる、みんながわかる授業づくり』授業研究会41/10(金)

東京家政大学教授の石田淳一先生を指導者 にお招きしての授業研究会(今年度2回目) を実施しました。今回は3年生の「分数」と 4年生の「面積」の研究授業を行いました。 それぞれの授業において、子供たちは問いに 対する自分の考えを積極的にグループや全体 へ伝えるとともに、級友の意見にもしっかり と耳を傾け、考えを深めていきました。指導 者の石田先生からは、授業に主体的に取り組





3年生 グループの考えを発表

4年2組 考えの伝え合い

んでいる児童の姿をお褒めいただくと共に、丁寧な御指導をいただきました。今後も確かな学力の育成に向けて、 子供たち同士がみんなで伸びていこうとする学び合いのある授業づくりを推進していきます。

自由参観日 11/16 (木)

2・3校時に全学級の授業を公開しました。今回は教科の授業以外にも、3年生は2校時に親子行事として「サ ッカー教室」を、4~6年生は3校時に親子学び合い事業として「ネット時代の歩き方講習会」を開催しました。 また、たんぽぽ及びひまわり学級は2校時に、2年生は3校時に学校歯科医の竹澤先生から歯の健康について、 丁寧な御指導をいただきました。

自由参観にお越しいただきました保護者・御家族の皆様、教育関係の皆様には、子供たちの様子を御覧いただ きありがとうございました。



3年生「サッカー教室」



4~6年生「ネット時代の歩き方講習会」



たんぽぽ・ひまわり・2年生「歯の健康について」



☆10月校長賞(10/31) 「知」8名、「徳」13名、「体」57名、「共生」14名 ☆新体力テストS認定証(6/5) 5年 ○○○○ 6年 ○○○○、○○○○ ☆第74回芳賀地方芸術祭書写書道部門(11/9) 硬筆の部 金賞 2年 ○○○○ 銅賞 2年 ○○○○ 半紙の部 銅賞 3年 0000、6年 0000

☆芳賀郡市教育祭(11/21) 模範児童生徒表彰 6年 ○○○○

保護者・地域の方との協働ローナー(117月)

◆ 1日(水):日産モノづくりキャラバン(5年生)

親子行事(1年生)親子食育講話、親子給食、親子ドッジボール 子育て相談(スマイルネット芳賀支部の皆さんの協力)

- ◆ 7日(火):租税教室(6年生) 役場職員
- ▶ 8日(水):田植え・稲刈り体験活動協力者 菊内さん夫妻招待(5年生)
- ◆ 8日(水)・9日(木):マイ・チャレンジ(職場体験学習) 芳賀中2年生3名参加
- ◆10日(金):授業研究会 指導者 東京家政大学教授 石田先生
- ◆12日(日):町民祭 梨の里マラソン大会(37名エントリー)
- ◆14日(火):お掃除補助 「みなみの会にじ」の皆さん
- ◆16日(木):自由参観日、親子行事(3年生)サッカー教室 親子学び合い事業「ネット時代の歩き方講習会」(4~6年生親子)
- ◆17日(金): PTA役員選考委員会
- ◆18日(土):資源物回収
- ◆21日(火):読み聞かせ ボランティアの皆さん、ヘリコプター体験飛行(5年生)栃木ヘリポート 生活科「もっと知りたいたんけんたい」(2年生)野元川親水公園・天満宮見学
- ◆22日(水): ウグイの稚魚の放流(3年生) 野元川を愛する会の皆さん
- ◆23日(木): 天満宮秋季大祭 子ども相撲参加(6名エントリー)





1年生子育て相談



資源物回収